
 

 
Protokoll der Gemeinderatssitzung Wildermieming       24.01.2024 
ZL   02/2024 
Ort:   Sitzungszimmer 
Beginn:  19:30 Uhr 
Ende:   21:58 Uhr 
 
Anwesend:  
Bgm. Matthias Fink, GR Fabian Jäger i.V. Vbgm. Stefanie Haid, GR Martin Weber, GR Christof 
Holzknecht i.V. GR Anja Brugg, GR Claudio Jäger, GR Jaroslav Ondrik i.V. GR Christian Öfner, 
GR Martin Czermak, GV Josef Oberdanner, GR Yvonne Zangerl, GV Jörg Degenhart, GR Klaus 
Prem 
 
Entschuldigt:  
Vbgm. Stefanie Haid, GR Anja Brugg, GR Christian Öfner 
 
Finanzverwalterin: Hermine Reich 
Protokollführerin: Johanna Thurnbichler 
 

Tagesordnung 

 

1. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 13.12.2023 
2. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 10.01.2024 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Berichte aus den Ausschüssen 
5. Beschlussfassung Haushaltsvoranschlag 2024 und MFP 2025-2028 
6. Beschlussfassung der Aussetzung der Gebühren Einfahrt Recyclinghof Wildermieming für 

Strauch-, Baum- und Grasschnitt 2024 
7. Beschlussfassung Umbau ehemaliges Schützenlokal – Büro Finanzverwaltung 
8. Beschlussfassung Planungsentwurf Siedlungserweiterung Brente III - Prozessbegleitung 

Arch. DI Loidolt 
9. Beschlussfassung Vergabe Erschließung Brente III Wasserrechtliche Einreichung und För-

derungsabwicklung ABA und WVA (Ingenieurdienstleistungen) 
10. Beschlussfassung Vergabe Ausschreibung, Ausführungsplanung und Örtliche Bauaufsicht 

sowie WR- und UFG-Kollaudierung (Ingenieurdienstleistungen) 
11. Beschlussfassung Vergabe Zwischendeponieplatz für Thixotropes Material – Wilder-

mieming Zwischendeponieplatz (Ingenieurdienstleistungen) 
12. Beschlussfassung Kooperation Raiffeisenbank Tirol Mitte West – Aufstellung Bankomat 

Gemeindezentrum 
13. Anträge, Anfragen, Allfälliges 
14. Personelles 
 

Bgm. Matthias Fink begrüßt die anwesenden Gemeinderäte, die Finanzverwalterin, die Proto-
kollführerin und die Zuhörer, stellt die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet um 19:30 Uhr die 
Sitzung.  
Die Tagesordnung wurde den Gemeinderäten fristgerecht zugestellt.  
Bgm. Fink erkundigt sich, ob es seitens des Gemeinderates Fragen zur Tagesordnung gibt.  
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  
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zu Punkt 1 der TO) 

Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 13.12.2023 

Die Amtsleiterin Johanna Thurnbichler informiert den Gemeinderat, dass sie unter Punkt 7, 

Verordnung Waldumlage, folgendes ergänzt hat:  

Die Amtsleiterin informiert den Gemeinderat über die Verordnung der Landesregierung und 
die neu festgesetzten Hektarsätze zur Einhebung der Waldumlage:  
Wirtschaftswald  26,90 Euro 
Schutzwald im Ertrag  13,45 Euro 
Teilwald im Ertrag  20,17 Euro 
Die Umlage wird zur teilweisen Deckung des jährlichen Personal- und Sachaufwandes des 
Gemeindewaldaufsehers eingehoben.  
Die Sitzungsniederschrift vom 13.12.2023 wird genehmigt.  

Beschluss 9-1 (Enthaltung Jäger Fabian) 

 

zu Punkt 2 der TO) 

Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 10.01.2024 

Die Sitzungsniederschrift vom 10.01.2024 wird genehmigt.  

Beschluss 9-1 (Enthaltung Holzknecht) 

 

zu Punkt 3 der TO) 

Bericht des Bürgermeisters 

• 20.12.2023: Bezirkshauptmann Michael Kirchmair war wegen eines Hochzeitsjubiläums in 

Wildermieming. Der Bürgermeister hat ihn über zukünftige Projekte informiert.  

• 21.12.2023: Generationenfrühstück 

• 12.01.2024: 4 Musterer 

• 18.01.2024: Sitzung Abwasserverband Telfs: Bgm. Fink informiert den Gemeinderat, dass 

der Klärschlamm zur Verbrennung weiterhin nach Deutschland geliefert wird.  

• 22.01.2024: Strategiesitzung TVB in Telfs: Mieminger Plateau starker Anlaufpunkt für Tou-

rismus. Die Hälfte der Nächtigungen in Wildermieming verzeichnet der Campingplatz.  

• 23.01.2024: Termin mit LH Mattle musste krankheitsbedingt abgesagt werden.  

(Mittelschule)  

• 23.01.2024: Vorstandssitzung Sozialsprengel in Stams, Budget wurde beschlossen 

• Mitglied des Überprüfungsausschusses des Standesamts Telfs ist Christian Pienz von der 

Liste Frischer Wind. Da er aber „nur“ Ersatz-Gemeinderat ist, darf er nicht Mitglied des 

Überprüfungsausschusses sein. Bgm. Fink bittet GR Czermak jemanden nach zu nominie-

ren.  

 

Jaroslav Ondrik erscheint zur Sitzung und wird offiziell angelobt.  

 

zu Punkt 4 der TO) 

Berichte aus den Ausschüssen 

a) Kulturausschuss:  

• Bgm. Fink hat sich bei den Gruppen der Musikkapelle sowie den weiteren Akteuren für 
das Spielen am Weihnachtsmarkt beim Gerhardhof, bedankt.  

• Das Generationenfrühstück war ein großer Erfolg.  
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• Am 09.03. findet ein Kinonachmittag Gemeindezentrum statt. Gezeigt wird: „Solang der 
Herrgott will“. Bgm. Fink spricht dazu bereits eine herzliche Einladung aus. 

 

zu Punkt 5 der TO)  

Beschlussfassung Haushaltsvoranschlag 2024 und MFP 2025-2028 

Die Finanzverwalterin Hermine Reich verliest den Voranschlag 2024. 

GV Oberdanner stellt Fragen zum Voranschlag, die von der Finanzverwalterin und vom Bür-

germeister beantwortet werden.  

 

Finanzierungshaushaltsplan 2024 VRV 15 

Mittelaufbringung  € 4.934.300,00 

Mittelverwendung  € 5.396.500,00 

 

Erlebnishaushaltsplan 2024 VRV 15 

Mittelaufbringung  € 4.399.500,00 

Mittelverwendung  € 3.212.800,00 

 

Der Mittelfristige Finanzplan für die Jahre 2025 bis 2028, der ein Bestandteil des Voranschla-
ges ist, wird ebenfalls vorgetragen.  
Der Voranschlag wird einstimmig beschlossen. 
Beschluss 11-0 
Der Mittelfristige Finanzplan für die Jahre 2025 bis 2028, der ein Bestandteil des Voranschla-
ges ist, wird einstimmig beschlossen.  

Beschluss 11-00 
 

zu Punkt 6 der TO)  

Beschlussfassung der Aussetzung der Gebühren Einfahrt Recyclinghof Wildermieming für 

Strauch-, Baum- und Grasschnitt 2024 

Der Gemeinderat möchte, dass abgeklärt wird, ob man den Container fürs Holz mit dem Grün-

schnitt tauschen könnte.  

Der Gemeinderat beschließt im Jahr 2024 keine Gebühren für den Strauch-, Baum- und Gras-

schnitt im Recyclinghof Wildermieming einzuheben. Für den gewerblichen Grünschnitt gilt 

dies nicht.  

Beschluss 11-0 

 

zu Punkt 7 der TO)  

Beschlussfassung Umbau ehemaliges Schützenlokal – Büro Finanzverwaltung 

Bgm. Fink informiert den Gemeinderat, dass die Finanzverwalterin ein neues Büro im „alten“ 

Schützenlokal bekommt.  

Der Gemeinderat beschließt das ehemalige Schützenlokal in ein Büro für die Finanzverwalterin 
umzubauen. Bgm. Fink berichtet, dass ein Angebot von der Firma Neudörfler für die Büroein-
richtung eingeholt wurde (8.633,69 Euro). Der Umbau ist im Budget mit 30.000 Euro berück-
sichtigt. Derzeit werden Angebote für den Umbau eingeholt.  

Beschluss 11-0 
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zu Punkt 8 der TO)  

Beschlussfassung Planungsentwurf Siedlungserweiterung Brente III - Prozessbegleitung 

Arch. DI Loidolt 

Bgm. Fink präsentiert den Planungsentwurf der Brente III, der von DI Loidolt ausgearbeitet 

wurde. Das Konzept umfasst die 3 Bauphasen, die Straßenführung und Parzellierung.  

GR Czermak äußert sich zu den grünen Flächen vor den Grundstücken, die zur Nachverdich-

tung gekauft werden können. Er erkundigt sich, wer diese dann pflegt.  

Bgm. Fink antwortet, dass dies vertraglich geregelt wird. Der jeweilige angrenzende Grund-

stückseigentümer wird zuständig sein.  

GR Czermak gibt zu bedenken, dass mehr Baugrundstücke entstehen könnten, wenn diese 

Flächen auch parzelliert werden. Weiters findet er es bedenklich, dass man den Bauwerben 

den Anschluss an die Fernwärme vorschreiben will.  

Bgm. Fink hat sich bei der Gemeindeaufsicht erkundigt, dass es möglich ist einen Fernwärme-

anschluss vorzugeben.  

GR Czermak möchte wissen, wer die Fernwärme betreibt.  

GR Jäger Claudio findet, dass diese von der Gemeinde betrieben werden sollte.  

Bgm. Fink äußert, dass seiner Meinung nach die Personalleistungen ausgelagert werden müs-

sen.  

GR Weber ist der Meinung, dass die Fernwärme von der Gemeinde betrieben werden soll, 

damit ein fairer Preis an die Bauwerber weitergegeben werden kann.  

GR Czermak erkundigt sich, wer die Hackschnitzel liefern soll.  

Bgm. Fink antwortet, dass die Bundesforste an einer Kooperation interessiert wären. Im heu-

tigen Beschluss geht es aber nicht um die Fernwärme, sondern um das Konzept.  

Der Gemeinderat beschließt den Planungsentwurf der Siedlungserweiterung Brente III, ent-
worfen von Arch. DI Loidolt, umzusetzen.  

Beschluss 9-2 (Czermak, Prem) 
 

zu Punkt 9 der TO)  

Beschlussfassung Vergabe Erschließung Brente III Wasserrechtliche Einreichung und Förde-

rungsabwicklung ABA und WVA (Ingenieurdienstleistungen) 

Der Gemeinderat beschließt die Ingenieurdienstleistungen zu dem Projekt „Erschließung 
Brente III Bauphase 1, Wasserrechtliche Einreichung und Förderungsabwicklung ABA und 
WVA“ an das Ingenieurbüro Eberl um 26.065,20 Euro netto zu übergeben.  

Beschluss 10-1 (Czermak) 
 

zu Punkt 10 der TO)  

Beschlussfassung Vergabe Ausschreibung, Ausführungsplanung und Örtliche Bauaufsicht so-

wie WR- und UFG-Kollaudierung (Ingenieurdienstleistungen) 

Der Gemeinderat beschließt die Ingenieurdienstleistungen zu dem Projekt „Erschließung 
Brente III, Ausschreibung, Ausführungsplanung und Örtliche Bauaufsicht sowie WR- und UFG-
Kollaudierung“ an das Ingenieurbüro Eberl um 32.271,20 Euro zu übergeben.  

Beschluss 10-1 (Czermak) 
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zu Punkt 11 der TO)  

Beschlussfassung Vergabe Zwischendeponieplatz für Thixotropes Material – Wildermieming 
Zwischendeponieplatz (Ingenieurdienstleistungen) 
Bgm. Fink bittet den Gemeinderat diesen Punkt von der Tagesordnung zu nehmen, da er mit 

DI Zangerl abklären möchte, ob die Wildbach- und Lawinenverbauung einen Teil der Planung 

übernehmen könnte.  

GV Degenhart erkundigt sich, ob nicht ein rasches Handeln notwendig sei. 

Bgm. Fink antwortet, dass der Bescheid bereits abgelaufen ist.  

GV Degenhart möchte wissen, ob der Waldaufseher involviert ist.  

Bgm. Fink stellt dazu fest, dass der Waldaufseher in seiner Tätigkeit auch die Wildbachbe-

treuung inne hat.  

Dieser Punkt wird von der Tagesordnung genommen.  

Beschluss 11-0 
 

zu Punkt 13 der TO)  

Anträge, Anfragen, Allfälliges 

a) GR Czermak berichtet dem Gemeinderat, dass die Musikkapelle am 04.08.2024 zum Vil-

lacher Kirchtag eingeladen ist. Er fragt nach, ob die Musikkappelle von der Gemeinde un-

terstützt wird.  

b) GV Degenhart erkundigt sich, ob die Stillhaltepflicht bei der Mittelschule abgelaufen ist.  

Bgm. Fink antwortet, dass jetzt alle Projekte ausgestellt sein müssten.  

 

c) GV Degenhart schlägt vor, dass man den Recyclinghof 2 halbe Tage öffnen könnte.  

Bgm. Fink wird das mit seinen Mitarbeitern besprechen.  

 

d) GV Degenhart möchte wissen, warum es in der Siedlung bei manchen Grundstücken zu 

Höhenproblemen gekommen ist.  

Bgm. Fink erwidert, dass er dies so nicht beantworten kann, jedoch bereits alle Grund-

stückseigentümer in der Brente II schriftlich darüber informiert wurden, dass an der ei-

nen oder anderen Stelle Höhendifferenzen an den Grundstücksgrenzen straßenseitig zwi-

schen dem Urgelände und ausgeführten Straßenniveau auftreten können. 

 

zu Punkt 14 der TO)  

Personelles 

Auf Antrag des Bürgermeisters beschließt der Gemeinderat den Punkt Personelles unter Aus-

schluss der Öffentlichkeit zu behandeln.  

Beschluss 11-0 

 

Der Gemeinderat beschließt eine Reinigungskraft in der Volksschule mit 20h/Woche ab 

29.01.2024 einzustellen.  

Beschluss 11-0 

 

Protokollführerin       Bürgermeister 

Johanna Thurnbichler       Matthias Fink BEd. M.A.  


